

El Mercurio
15.3.73

Allende, Intérprete Del Informe MAPU

El Gobierno no transará ni cambiará su programa, sea cuál sea el resultado de la elección de parlamentarios de mañana, según aseguró ayer el Presidente de la República a más de un centenar de corresponsales extranjeros y en presencia de periodistas chilenos, en conferencia de prensa.

Recordó que el ex Presidente Eduardo Frei había señalado en una oportunidad que no cambiaría su programa ni por un millón de votos. "Yo digo ahora —expresó— que si Frei no cambiaba su programa ni por un millón de votos yo no lo cambio ni por un voto. Jamás transaré. El movimiento popular chileno tiene un programa que no se transa por ningún precio ni motivo. Es cuestión de doctrina".

Asimismo, el Jefe del Estado restó toda validez al documento del MAPU publicado por "El Mercurio", señalando que sólo era un trabajo hecho por un grupo de trabajo destinado a ser presentado a una reunión nacional de esa entidad, pero que aún no conocía ni recibía aprobación de los grupos directivos.

Sus palabras textuales al respecto fueron: "Salió el documento del MAPU y yo recibí a la dirección oficial del MAPU para decirle que ese no era un documento de la directiva, que era un análisis político hecho por un grupo de trabajo, para ser presentado a la reunión ampliada del pleno del Comité Central y dirigentes nacionales, el 23 ó 27 de marzo, y que había otros documentos que tenían un enfoque distinto. En seguida, me ha llamado por teléfono, el

Ministro de Hacienda, militante del MAPU, para manifestar que él discrepa de ese documento, y yo le he dicho que es innecesario hacer una declaración pública porque no es un documento oficial. Es un análisis político hecho por un grupo de gente, pero si él quiere hacer una declaración que la haga".

"A mí no me inquieta... No me importa ni me interesa lo que piensen determinados grupos dentro de sus propios partidos. Yo tengo una sola obligación: saber el pensamiento oficial de los partidos. Y eso tiene que hacerse presente en las reuniones de los dirigentes nacionales de los partidos con el Presidente de la República. Si ahí, algún partido plantea concepciones fácticas o estratégicas que no estén dentro del programa de la Unidad Popular se encontrarán implacablemente con mi oposición, mi actitud y decisión de mantenerme dentro del programa de la Unidad Popular y dentro de la táctica y estrategia que se usó la UP. Aquí ningún partido, dentro de la Unidad Popular, ni mucho menos fuera de la Unidad Popular, cambia la táctica o la estrategia que el Gobierno debe seguir".

PERMANENCIA DEL GOBIERNO

El Jefe del Estado respondió durante más de una hora y media diversas preguntas de periodistas de América y Europa. La mayoría de las consultas estu-

(Continúa en la Pág. 20)

vieron relacionadas con el evento electoral que se realiza mañana en todo el país.

La primera pregunta que se le planteó fue si, estando a dos días de una elección en Chile y en Francia, su Gobierno

"La diferencia que hay entre el régimen francés y el que estableció en Chile la Constitución dictada en 1925, es que el de este país es un régimen presidencialista, puesto en marcha justamente para terminar con el parlamentarismo. En Francia, en cambio, es parlamentarista. En ese país el Parlamento debe dar su aprobación para la designación de los Ministros. En Chile esta es facultad privativa del Presidente de la República. Si hay desacuerdos entre ambos Poderes, en Francia el Presidente de la República puede disolver el Congreso, y en Chile en la misma situación se puede llamar a un plebiscito".

Añadió que si, existe en nuestro país la posibilidad de destituir al Presidente de la República, pero que para ello se requiere que esta iniciativa cuente con los dos tercios de los integrantes del Senado. Expresó que si la oposición reúne los dos tercios podría destituir al Presidente de la República. Luego, hay que ver la proyección política que esto tendría. "No la voy a analizar en esta oportunidad —dijo— porque los dos tercios no los van a tener. Ese es un sueño que han tenido despiertos o de sonámbulos".

"VAMOS A AUMENTAR NUESTRA VOTACION..."

El Primer Mandatario expresó la certeza de que los partidos que forman la base del Go-

democratacristianos, refiriéndose a ellos en términos mordaces e irónicos para demostrar que la conformación de la Confederación de la Democracia es artificial. "Estos son algunos de aquellos ahora unidos sólo por un oportunismo electorero", expresó. En sus citas incluyó a un dirigente juvenil del PDC, al presidente de esta colectividad Renán Fuentealba, al candidato a senador Sergio Onofre Jarpa y al propio ex Mandatario Eduardo Frei. "La CODE nació para morir en marzo y ellos mismos lo han dicho así", fue su conclusión.

Otra pregunta fue en el caso de que después de la elección todos se consideraran ganadores y surge la violencia, que va a hacer, el Jefe del Estado respondió que "hay gente que quiere desatar la violencia, pero es una minoría".

Agregó que él respetaba la oposición, pero que perseguirá con todo el peso de la ley y las armas del Gobierno a toda actividad ilegal y sediciosa porque "el pueblo no quiere la violencia".

BASE DEL GOBIERNO

El Presidente Salvador Allende estuvo irónico, enérgico y con cierta molestia ante algunas consultas.

Un periodista inglés le consultó sobre qué significado tendría la elección chilena para Estados Unidos, y respondió: "Esta elección es en Chile", y

como el de aquél país no tenían la mayoría deberían modificar su política. Respondió que iba a referirse exclusivamente al caso chileno pero que, antes, de todos modos, debía establecer algunas comparaciones.

millones de personas que tienen la filosofía marxista, puede pensarse que todos son malos, según expresó.

Puntualizó asimismo que el programa de la Unidad Popular no es socialista, "es antiimperialista, antimonopolista, antioligárquico", y añadió: "Es un programa que abre el camino al socialismo, pero el socialismo no se establece por decreto".

MEDIACION CON EE. UU.

Se le consultó también sobre la posibilidad de que pudiera establecerse una mediación o arbitraje internacional para zanjar los problemas de Chile con Estados Unidos, en relación con las compañías del cobre. Respondió: "No, otros estamos conversando con Estados Unidos en un alto nivel, y con mutua consideración. Cuando terminemos veremos si hay acuerdo o no hay acuerdo. Hay un tratado suscrito en 1914 que establece que si hay diferencias entre ambas naciones, un tribunal no resolutorio, analizará los problemas, y aconsejará que hacer".

AREAS ECONOMICAS

Culpó Allende nuevamente al Congreso Nacional por la falta de definición sobre las áreas de la economía chilena. Dijo que hay un proyecto enviado por el Gobierno que se ha podido llevar a la realidad, porque el Congreso

dente de la república puede disolver el Congreso, y en Chile en la misma situación se puede llamar a un plebiscito".
Añadió que sí, existe en nuestro país la posibilidad de destituir al Presidente de la República, pero que para ello se requiere que esta iniciativa cuente con los dos tercios de los integrantes del Senado. Expresó que si la oposición reúne los dos tercios podría destituir al Presidente de la República. Luego, hay que ver la proyección política que esto tendría. "No la voy a analizar en esta oportunidad —dijo— porque los dos tercios no los van a tener. Ese es un sueño que han tenido despiertos o de sonámbulos".

"VAMOS A AUMENTAR NUESTRA VOTACION..."

El Primer Mandatario expresó la certeza de que los partidos que forman la base del Gobierno van a aumentar la votación que obtuvieron en la elección en que fue ganador el actual Mandatario.

Es difícil englobar la composición de la oposición —expresó Allende—, porque hay matices y diferencias. Expresó que hay algunos que le dan a la elección un carácter plebiscitario, y que existen otros que incluso piensan que del resultado dependerá el cambio del Gobierno.

En cuanto a aquellos que dicen que estos comicios son un plebiscito, manifestó que "ni yo ni la Unidad Popular hemos sostenido algo así. En todo caso, conviene tomar en cuenta los antecedentes anteriores para saber que hay un móvil político para pretender cambiar el Gobierno, como afirman los otros grupos a que he aludido".

En seguida dio a conocer una serie de cifras de votaciones obtenidas por los bloques de apoyo de gobiernos anteriores, para señalar que "yo obtuve el 36 por ciento cuando fui elegido Presidente. Estoy seguro que mi Gobierno será el único en la historia de Chile que va a aumentar su porcentaje de base. O sea, remontaremos sobre el 36 por ciento. Va a tener una sólida base, a pesar de las colas, del mercado negro y de cuanto se quiera aducir".

Agregó que durante toda la campaña electoral nadie en la UP ha hablado de plebiscito. Puntualizó que fue una campaña que se basó sobre el punto de vista político, y que ni siquiera se ha hablado de las dificultades que el Gobierno ha tenido.

INTERVENCION ELECTORAL

Cuando se le preguntó sobre las acusaciones que ha hecho la oposición en el sentido de que él personalmente ha realizado intervención electoral a través de sus últimas giras por diversos puntos del territorio, expresó:

"Es cierto que he recorrido el país, pero nadie puede pensar que el Presidente de la República con un discurso va a cambiar el criterio del electorado. Eso es no tener respeto de la conciencia de los ciudadanos. He ido para informarles y que sepan los peligros que amenazan a la democracia ante intenciones de ciertos grupos".

ENFRENTAMIENTO

"Yo he estado y estaré dedicado con pasión de chileno a evitar el enfrentamiento entre compatriotas", expresó el Presidente Allende, al ser consultado con respecto a la amenaza que se cierne de que surja la violencia en el país.

"Este país no se va a ensangrentar", afirmó enfáticamente y añadió que "estos agoreros, pseudo-demócratas, políticos irresponsables demuestran con

unos mismos...

que después de la elección todos se consideran ganadores y surge la violencia, que va a hacer, el Jefe del Estado respondió que "hay gente que quiere desatar la violencia, pero es una minoría".

Agregó que él respetaba la oposición, pero que perseguirá con todo el peso de la ley y las armas del Gobierno a toda actividad ilegal y sediciosa porque "el pueblo no quiere la violencia".

BASE DEL GOBIERNO

El Presidente Salvador Allende estuvo irónico, enérgico y con cierta molestia ante algunas consultas.

Un periodista inglés le consultó sobre qué significado tendría la elección chilena para Estados Unidos, y respondió: "Esta elección es en Chile", y agregó: "No creo tenga ninguna significación especial para Estados Unidos".

Reprendió severamente a otro profesional español cuando le planteó una pregunta sobre el futuro de Chile, diciendo: "Me extraña que usted no esté atento, siendo un corresponsal extranjero. Ya contesté esa pregunta. De todos modos se la voy a contestar a usted, pero siga atento, si no no vamos a terminar nunca: "Si la oposición obtiene los dos tercios de los integrantes del Senado pueden destituir al Presidente de la República y es constitucional, pero insisto no van a obtenerlos".

Contestando otras consultas, Allende expresó que cualitativa y cuantitativamente, el Gobierno tenía el apoyo del pueblo. Además, indicó, las Fuerzas Armadas chilenas son respetuosas de la Constitución y las leyes, todo lo cual constituye el más amplio respaldo por cualquier gobierno.

Como respuesta a una pregunta de una periodista italiana, que calificó como "muy elaborada y rebuscada", el Jefe del Estado expresó que la presencia de las Fuerzas Armadas en su gabinete no implicaba que éstas compartieran doctrinas políticas. "Las Fuerzas Armadas nada tienen que ver con pensamiento filosófico de ninguno de los partidos que apoyan al Gobierno".

Añadió se ha dicho también en la Oposición interna y externa que "este es un Gobierno marxista. Pero, la verdad es que es un Gobierno formado por Partidos marxistas y no marxistas. Yo soy marxista. Tan marxista como lo era en 1939, cuando fui Ministro de un Gobierno que no fue marxista. El Partido Socialista también en el pasado colaboró con un Gobierno que no era marxista. Mi Gobierno no es marxista. Terminemos con esa intención y presentación que se hace dentro y fuera del país". Por último, en el mundo hay 1.000 ó 1.300

sanjar los problemas, Chile con Estados Unidos, relación con las compañías del cobre. Respondió: "Nosotros estamos conversando con Estados Unidos en un alto nivel, y con mutua consideración. Cuando terminemos, veremos si hay acuerdo o no hay acuerdo. Hay un tratado suscrito en 1914 que establece que si hay diferencias entre ambas naciones, un tribunal no resolutivo, analizará los problemas, y aconsejará qué hacer".

AREAS ECONOMICAS

Culpó Allende nuevamente al Congreso Nacional por la falta de definición sobre las áreas de la economía chilena. Dijo que hay un proyecto enviado por el Gobierno que no se ha podido llevar a la realidad, porque el Congreso no ha pronunciado.

La pregunta que se le hizo fue cuándo iba el Gobierno a definir las áreas de la economía.

Añadió sobre la materia que su Gobierno había querido definir y había nominado las empresas que debían pasar a área social y había agregado otras más, porque son estratégicas. Por eso hemos tomado también medidas administrativas —manifestó— y requirido e intervenido empresas para fortalecer el área social. Sin embargo, el Congreso no nos ha permitido clarificar más sobre el problema.

Finalmente hubo varias preguntas, tales como la importancia que atribuía al voto femenino, sobre la próxima reunión del Consejo de Seguridad de la NU para considerar el problema del Canal de Panamá, y en cuanto a los problemas económicos de Chile.

Sobre la primera materia, en resumen, reconoció que estaba convencido de que en sus postulaciones anteriores de 1958 y 1964 había perdido por el voto femenino. Hizo un amplio análisis de la labor que su Gobierno ha realizado por la mujer, destacando que ésta "debe estar agradecida por lo que el Gobierno popular ha hecho ahora por ella", destacando el proyecto de igualdad jurídica entre hombre y mujer.

En cuanto al problema del Canal de Panamá, dijo que siempre su Gobierno ha estado al lado de los pueblos que luchan por su independencia económica y su soberanía, y que era el caso con respecto a Panamá.

En cuanto a los problemas económicos se extendió también ampliamente en conceptos, explicados por él al país, diciendo en un momento que ningún país ha desaparecido a causa de sus problemas económicos, que tampoco se han producido hecatombes que hayan sufrido gobiernos por los problemas económicos, aunque reconoció que si éstos tenían derivaciones políticas.